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На земле

Ваш вопрос – наш ответНовости

Льготники
отказываются
от набора
социальных
услуг
За первое полугодие 2007

года специалисты Управления
Пенсионного фонда 14 раз вы-
езжали в села района, где при-
няли 324 человека.
Рассказывает руководитель

клиентской службы УПФР Та-
тьяна Валерьевна Рыбакова:
-За 2006 год мы приняли 298

человек в 24 населенных пун-
ктах района. Много вопросов об
отказе от НСУ (соцпакета). Из-
за проблем с льготными лекар-
ствами и при отсутствии при-
городного железнодорожного
транспорта люди не хотят
пользоваться льготами. Спра-
шивают об оформлении ком-
пенсационных выплат трудо-
способным лицам по уходу за
нетрудоспособными граждана-
ми. С начала этого года ком-
пенсация составляет 575 рублей.
Обращаются также с вопроса-
ми о перерасчете страховой ча-
сти пенсии работающим пен-
сионерам и о смене способа
выплаты (у почтальонов или в
Сбербанке). Спрашивают о пе-
рерасчете базовой части пен-
сии по достижении 80 лет.
По вопросу об отказе от на-

бора социальных услуг Управ-
ление Пенсионного фонда по
просьбе тяжелобольных пенси-
онеров принимает заявления
на дому и в социальных пала-
тах больниц.
В сентябре Управление пла-

нирует вести прием граждан в
с. Вершинино, с. Ельцовка, с. Тал-
динка.

Если справочная
не отвечает
В том случае, если не удает-

ся дозвониться до телефонной
справочной службы по номеру
«09», можно получить интере-
сующую вас информацию через
барнаульского оператора по но-
меру 8-385-99-09-111. Справ-
ка предоставляется бесплатно.
Кроме телефонного номера

абонента нашего района, по
данному номеру можно выяс-
нить номер любого абонента
«Алтайтелекома». Для этого
нужно назвать точный адрес, то
есть район, населенный пункт,
улицу, номер дома и фамилию
абонента.

ПО МНЕНИЮ Надежды Ва-
лентиновны, педагогом она стала
волею судьбы. Когда-то хотелось
совсем другого. Ей снились без-
брежные океаны, красивые боль-
шие лайнеры, и, конечно, она пред-
ставляла себя во главе судовой ко-
манды в строгой форме капитана
дальнего плавания. Как призналась
Надежда Валентиновна, ей и сей-
час немного завидно, когда она ви-
дит девушек в военной форме.
Окончив в Троицком школу, она

решает стать юристом. Но не по-
ступила в вуз и вернулась домой.
Год работала лаборантом в каби-
нете химии в школе. И только пос-
ле этого не без настояния родите-
лей дорога жизни привела ее к две-
рям педагогического института.
-Я нисколько не жалею, что свя-

зала свою жизнь с педагогикой, –
рассказывает Надежда Валенти-
новна. - Конечно, вначале было
очень трудно: маленький ребенок,
семья, муж, нужно было все успе-
вать. Даже не понимаю, как все это
выдержала. Спасибо родным –
помогли, да и муж все понимал,
поддерживал. А дальше со време-
нем втянулась, и стало намного
легче. И вот теперь уже учу детей
своих выпускников. Недавно отме-
тили двадцатилетие моего перво-
го выпуска.
Вообще все дети, которых я учи-

ла и учу, - активные, энергичные,
способные и, самое главное, не

Совсем недавно
в крае были
подведены итоги
конкурса в рамках
нацпроекта
«Образование»
среди учителей.
Победители
краевого конкурса
получат по 100000
рублей к професси-
ональному праздни-
ку – Дню учителя.
В числе вчерашних
конкурсантов,
успешно реализую-
щих общеобразова-
тельные програм-
мы, - Надежда
Валентиновна
ЛУЧИНКИ НА,
физик Троицкой
средней школы №1.

Мы поднимаем паруса
на корабле
с названием «Школа»

Профессионалы

Каждый охотник
обязан знать…
На территории Алтайского

края вступили в силу новые пра-
вила охоты.
Постановление от 20.08.2007

г. «Об утверждении правил охо-
ты на территории Алтайского
края» за подписью губернато-
ра А. Карлина можно прочитать
в газете «Алтайская правда» от
23 августа.

Платить приходится
за все
«В газете прочитал, что в

Троицком появятся банкоматы.
А что нужно сделать, чтобы
приобрести кредитную карту, не
написали. Какие нужно иметь
при себе документы на получе-
ние карты Сбербанка, какая
минимальная сумма нужна для
начала и придется ли за это
платить?
А.Б., с. Троицкое».
Отвечает старший экономист

дополнительного офиса Ново-
алтайского отделения Сбербан-
ка В.В. Скорупинский:
-Чтобы стать владельцем

сберкарты, надо обратиться в
Сбербанк с заявлением и ксе-
рокопией паспорта. Минималь-
ного ограничения суммы нет,
можно открыть счет и на де-
сять рублей. Обслуживание кар-
ты стоит 250 рублей в первый
год и 175 в каждый последую-
щий.

дают стареть. У нас с ними полное
взаимопонимание, чего довольно
трудно добиться, как и завоевать
доверие и уважение учеников. Они
делятся со мной своими радостя-
ми и печалями, вместе находим
выход из трудных положений. Хо-
рошие отношения складываются с
родителями, с которыми ведется
большая работа по совместному
воспитанию детей.
Вообще мои ученики на экзаме-

нах по физике набирают наиболь-
шее количество баллов по району.
Очень многие учатся в вузах края
и Сибири. Не забывают родную
школу, часто приходят в гости.
-А почему Вы выбрали именно

физику?
-Когда поступала в институт, то

гуманитарные науки я отбросила
сразу. У меня всегда складывались
сложные отношения с литературой.
Поэтому было два варианта – либо
математика, либо физика. Но в ко-
нечном итоге победу одержала
физика. И я нисколько не жалею о
сделанном выборе.
-Как пришло решение участво-

вать в краевом конкурсе?
-На одном из педсоветов нам

раздали своеобразный опросник,
где предлагалось отметить тех учи-
телей из коллектива, которых мы
рекомендовали бы на участие в
этом конкурсе. Большинством го-
лосов выбор пал на Л.Н. Молодцо-
ву и меня. Об этом я рассказала

дома, и на семейном совете реши-
ли, что надо участвовать.
Работа была проделана большая.

Документация составлялась по
семи критериям: учебно-воспита-
тельная работа, работа с классом,
внеклассная работа по предмету,
участие в конкурсах, олимпиадах и
другим. Наработки и материалы
были, но самым сложным оказа-
лись их систематизация и оформ-
ление в соответствии с очень стро-
гими требованиями. Помогали и
болели за меня коллеги, ученики,
родные. Без их поддержки я бы не
справилась. Для меня было самым
важным не подвести коллектив,
всех, кто в меня верит. И, конечно,
мы испытали большую радость и
облегчение, когда узнали результа-
ты конкурса. Я считаю, что в на-
шей школе есть еще много учите-
лей, которые могут и должны уча-
ствовать в этом конкурсе, потому
что у нас прекрасный, дружный и
высокопрофессиональный коллек-
тив.
А что касается моей мечты стать

капитаном, так она, я считаю, воп-
лотилась в жизнь, потому что, при-
ходя первого сентября в класс, мы
вместе с учениками поднимаем
паруса на корабле с названием
«Школа» и на девять месяцев от-
правляемся в далекое и увлекатель-
ное путешествие по океану знаний.

Игорь ШЛЫКОВ.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Сегодня

проходит

районная

педагогическая

конференция

Сложная авария
«В четверг на прошлой неде-

ле почти целый день в центре
Троицкого не было водоснабже-
ния. С чем это связано?

В.Н., с.Троицкое».
Отвечает главный инженер

«Троицких КС» В.Д. Трушкин:
-На перекрестке улиц Ин-

тернациональной и Ленина
произошел порыв водопрово-
да. У места порыва находится
опора ЛЭП. При производстве
работ был риск подвижки грун-
та и обрушения опоры, так как
почва напиталась водой, поэто-
му мы вынуждены были перед
ликвидацией порыва вызвать
энергетиков. Длительность ава-
рийной работы обусловлена ее
сложностью.

Водитель! Внимание!

Дети идут в школу!
В преддверии нового учебного

года ОГИБДД ОВД по Троицкому
району провело обследование
подъездных путей к учебным за-
ведениям района. Особое внима-
ние обращалось на наличие и со-
стояние дорожных знаков, состо-
яние проезжей части, дорожной
разметки, наличие и обустройство
тротуаров и пешеходных дорожек.

Очень плачевное состояние с
наличием и установкой дорожных
знаков вблизи учебных заведений.
В сельских школах, кроме с. Тро-
ицкое, отсутствуют предупрежда-
ющие дорожные знаки  1.21
«Дети». В районном центре до-
рожные знаки изготовлены кустар-
ным способом и не отвечают ус-
тановленным нормам. Дорожная
разметка на пешеходных перехо-
дах в райцентре износилась и
практически не видна.

Из-за отсутствия тротуаров и
пешеходных дорожек дети, иду-
щие в учебные заведения, выхо-
дят на проезжую часть и  создают
аварийно опасные ситуации.

Данный вопрос вынесен
ОГИБДД на рассмотрение комис-
сии по безопасности дорожного
движения при администрации рай-
она на третий квартал.

Е. ДЕРГАЧЕВ,
начальник ОГИБДД ОВД

по Троицкому району.

Проверки на дорогах

На тему дня
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Дела крестьянские

Разработанная программа
развития АПК
объединила

девять действующих

Сообщает пресс-служба администрации края

Информационное сообщение
о продаже на аукционе автомобилей

ГАЗ-31029, УАЗ-469Б,
ЗИЛ-130, ГАЗ-САЗ-3511

Комиссия по проведению торгов по про-
даже муниципального имущества 28 сен-
тября в 10.00 в актовом зале админист-
рации района проводит аукцион по прода-
же следующего имущества:

Лот № 1. Автомобиль марки УАЗ-469Б
1973 г.в., номер двигателя 30305189, но-
мер шасси 30305189, цвет зеленый.

Начальная цена автомобиля составляет
15762 рубля.

Задаток устанавливается в размере 20
% начальной цены автомобиля (3153 руб.).

Шаг аукциона устанавливается в разме-
ре 3 % начальной цены автомобиля.

Лот № 2. Автомобиль марки ЗИЛ-130
1985 г.в., цвет голубой, номер двигателя
394503, номер шасси (рамы) 2367846.

Начальная цена автомобиля составляет
10308 рублей.

Задаток устанавливается в размере 20
% начальной цены автомобиля (2062 руб.).

Шаг аукциона устанавливается в разме-
ре 3 % начальной цены автомобиля.

Лот № 3. Автомобиль марки ГАЗ-САЗ-
3511 1993 г.в., номер двигателя 209998,
номер шасси 747745, цвет зеленый.

Начальная цена автомобиля составляет
17368 рублей.

Задаток устанавливается в размере 20
% начальной цены автомобиля (3474 руб.).

Шаг аукциона устанавливается в разме-
ре 3 % начальной цены автомобиля.

Сумма задатка вносится в районный
бюджет по следующим реквизитам:

Наименование получателя платежа
ИНН 2281001730
КПП 228101001
УФК по Алтайскому краю (комитет по

финансам, налоговой и кредитной полити-
ке администрации Троицкого района)

Номер счета получателя платежа:
40101810100000010001

Код ОКАТО 01251000000

ПРОТОКОЛ № 9
рассмотрения и оценки котировочных заявок

20 августа 2007 г.                                           с. Троицкое
Наименование предмета запроса котировок: рассмот-

рение котировочных заявок, поступивших для размеще-
ния муниципального заказа на строительство котельной
МОУ «Красноярская средняя школа» в с. Краснояры Тро-
ицкого района Алтайского края.

Муниципальный заказчик: администрация Троицкого
района.

Уполномоченный орган для осуществления функций по
размещению муниципального заказа: отдел архитектуры
и строительства администрации района.

Местонахождение: Алтайский край, Троицкий район, с.
Троицкое, ул. Ленина,8.

Почтовый адрес: 659840, Алтайский край, Троицкий рай-
он, с. Троицкое, ул. Ленина,8.

Адрес электронной почты: tveadmin@ab.ru
Номер контактного телефона: 8 (385-34) 22-0-70.
На заседании котировочной комиссии присутствуют:

председатель – Вишнякова Е.А., заместитель председа-
теля – Пухов В.В., секретарь – Баркова Л.Ю.; члены коти-
ровочной комиссии: Юматов В.Д., Некрасова О.Е., Воро-
бьев В.А., Журавлев В.В.

1. Процедура рассмотрения и  оценка котировочных
заявок  проводятся по адресу: Алтайский край, Троицкий
район, с. Троицкое, ул. Ленина,8 (актовый зал администра-
ции района) 20 августа 2007 г. Начата в 13.30 по местно-
му времени.

Извещение о проведении запроса котировок размещено
на сайте Алтайского края в сети Интернет 9 августа 2007
года.

2. Срок выполнения работ: до 1 октября 2007 г.
3. Максимальная цена контракта: 494755 (четыреста де-

вяносто четыре тысячи семьсот пятьдесят пять) рублей
(в т.ч. НДС).

Оплата производится: в безналичной форме, 30 % пре-
доплата от цены контракта в течение пяти банковских дней
с момента подписания договора на оказание услуг, ос-
тавшаяся часть выплачивается поэтапно, по мере выпол-
нения работ.

4.  До окончания указанного в извещении о проведе-
нии запроса котировок срока подачи котировочных зая-
вок до 10.00 (время местное) 20.08.2007 г. поступило две
котировочные заявки, что зарегистрировано в журнале ре-
гистрации поступления котировочных заявок, следующих
участников размещения заказа в порядке регистрации:

Документы

1). ООО «Фирма «Магдеси-Строй» - 17 августа 2007 г.
в 14. 20.

2). ООО «Фирма «Магдеси» - 17 августа 2007 г. в 14.25.
5.  Котировочная комиссия рассмотрела котировочные

заявки на соответствие требованиям, установленным в из-
вещении о проведении запроса котировок, оценила их и
приняла следующее решение: наиболее низкой ценой то-
варов, работ, услуг признать предложение, поступившее
от ООО «Фирма «Магдеси-Строй» и составившее 490755
(четыреста девяносто тысяч семьсот пятьдесят пять) руб.

6.  Признать победителем в проведении запроса коти-
ровок следующего участника размещения заказа: ООО
«Фирма «Магдеси-Строй» (Алтайский край, Троицкий рай-
он, с. Троицкое, пер. Кирова, 1а).

Цена муниципального контракта 490755 (четыреста де-
вяносто тысяч семьсот пятьдесят пять) рублей.

Второе место присудить ООО «Фирма «Магдеси», пред-
ложившему цену 494755 (четыреста девяносто четыре ты-
сячи семьсот пятьдесят пять) рублей.

Заседание комиссии окончено 20 августа 2007 г. в 13
часов 42 минуты по местному времени.

Протокол подписан всеми присутствующими на засе-
дании членами котировочной комиссии: председатель –
Вишнякова Е.А., заместитель председателя – Пухов В.В.,
секретарь – Баркова Л.Ю.; члены котировочной комис-
сии: Юматов В.Д., Некрасова О.Е., Воробьев В.А., Журав-
лев В.В.

От имени муниципального заказчика: Зань М.И., глава
района.

От имени уполномоченного органа: Журавлев В.В., на-
чальник отдела архитектуры и строительства админист-
рации района.

7. Протокол рассмотрения и оценки котировочных зая-
вок составлен в двух экземплярах, один из которых оста-
ется у заказчика, уполномоченного органа.

Заказчик, уполномоченный орган в течение двух дней
со дня подписания протокола передают победителю в про-
ведении запроса котировок один экземпляр протокола и
проект контракта, который составляется путем включения
в него условий исполнения контракта, предусмотренных
извещением о проведении запроса котировок и цены,
предложенной победителем запроса котировок в котиро-
вочной заявке.

8. Настоящий протокол в день его подписания подле-
жит опубликованию и размещению на официальном сай-
те и в течение пяти дней со дня его подписания опубли-
ковывается в газете «На земле троицкой».

Наименование банка: ГРКЦ ГУ Банка
России по Алтайскому краю г. Барнаул

БИК 040173001
Наименование платежа: доходы от реа-

лизации иного имущества, находящегося в
собственности муниципальных районов

КБК 09211402033050000410
Задатки, внесенные претендентами (кро-

ме победителя), возвращаются им в тече-
ние пяти дней с даты утверждения продав-
цом протокола об итогах аукциона по про-
даже автомобилей.

Заявки по установленной форме по про-
даже на аукционе автомобилей при-
нимаются с момента опубликования инфор-
мационного сообщения по 25.09.2007 года
по адресу: Алтайский край, Троицкий рай-
он, с. Троицкое, ул. Ленина,8, кабинет № 5,
т.22-2-31.

К заявке прилагаются:
-  ксерокопия документа, удостоверяю-

щего личность;
-  платежное поручение с отметкой бан-

ка об исполнении, подтверждающее внесе-
ние претендентом задатка;

-  доверенность в случае подачи заявки
представителем претендента;

-  нотариально заверенные копии учре-
дительных документов и свидетельства о
государственной регистрации юридическо-
го лица, а также выписка из решения упол-
номоченного органа юридического лица о
разрешении совершения сделки;

- балансовые отчеты за последние три
года деятельности (в случае, когда
юридическое лицо существует менее трех
лет, – за время его существования);

- справка инспекции по налогам и сбо-
рам, подтверждающая отсутствие у претен-
дента просроченной задолженности по на-
логовым платежам в бюджеты всех уров-
ней по состоянию на последний квартал,
предшествующий дате подачи заявки;

- подписанная претендентом опись
представленных документов в двух
экземплярах.

Администрация Троицкого района.

Заседание Совета провел гла-
ва администрации края Алек-
сандр Карлин. Рассматривались
вопросы: «Об утверждении кра-
евой целевой программы «Раз-
витие сельского хозяйства Ал-
тайского края на 2008-2012
годы» и реализация краевой це-
левой программы «Социальное
развитие села до 2010 года» на
территории Алтайского края.
«Принимается решение чрез-

вычайной важности, – подчерк-
нул Александр Карлин. - Мы го-
ворим о проблемах развития
большей половины экономики и
социальной сферы Алтайского
края, поскольку 46 процентов
населения края проживают в
селах». На реализацию програм-
мы из краевого бюджета до 2012
года предполагается предусмот-

Комплексное развитие
сельского хозяйства

в регионе
На Совете администрации края была одобрена концепция

региональной программы развития сельского хозяйства.
реть свыше 6 млрд. рублей.
По словам заместителя главы

администрации края Бориса Не-
удахина, разработанная про-
грамма объединила девять дей-
ствующих в Алтайском крае про-
грамм в области АПК. Основны-
ми ее целями являются устойчи-
вое развитие сельского хозяй-
ства Алтайского края за счет по-
вышения эффективности произ-
водства сельскохозяйственной
продукции, интенсивного разви-
тия приоритетных отраслей,
обеспечения занятости и повы-
шения уровня жизни сельского
населения. По словам Алексан-
дра Карлина, концепция про-
граммы еще нуждается в дора-
ботке и уточнении. Но в целом
она была одобрена Советом ад-
министрации края.

Современная
медицина –
на Алтае

Новый корпус краевой  кли-
нической больницы открыт в
Алтайском крае
В нем размещены гастроэнте-

рологическое, неврологическое,
ревматологическое, пульмоноло-
гическое отделения и отделение
восстановительного лечения.  «С
пуском шестого блока мы свя-
зываем еще одно важное для ал-
тайской медицины событие: ре-
шение федерального центра о
создании на базе нового блока
центра сосудистой хирургии, -
подчеркнул на торжественной
церемонии открытия глава ад-
министрации края Александр
Карлин. - Это предполагает вы-
деление серьезных ресурсов:
порядка 0,5 млрд. рублей на тех-
нического оснащение центра.
Население Алтайского края по-
лучит возможность воспользо-
ваться самыми высокими дости-
жениями отечественной и миро-
вой медицины».

С 2001 года занимается растени-
еводством горновской фермер Ген-
надий Михайлович ФРЯНОВ, ра-
ботавший ранее председателем
СПК «Красное знамя». В этом году
его хозяйство несколько сократило
посевы пшеницы в пользу овса и
гречихи.
-Пшеницей нынче засеяли 110

гектаров, овса и гречихи – 140 и
270 гектаров соответственно, - го-
ворит Геннадий Михайлович. -
Пшеницы стали меньше сеять из-
за того, что в прошлом году на нее
была невысокая цена. Сеять ее нет
смысла: люди и техника работают,
солярка денег стоит, вместо нее
воды в бак не нальешь, а отдача при
таких ценах от нее маленькая в
сравнении с затратами.

-Сколько человек у вас работа-
ют, и как принимаете: на сезон или
на постоянную работу?
-Постоянно у меня работают

пять человек, приняты и оформле-
ны официально. Коллектив подо-
брался хороший. На молотящих
комбайнах работают: Константин
Македонов на «Енисее», Анатолий
Адамчук на «Ниве», на свал – Алек-
сандр Ермаков и Алексей Хамлюк,
на МТЗ – Сергей Ермаков. Зарп-
лата в денежном выражении не-
большая – 2300 рублей, но своев-
ременная. Плюс к этому корма для
скота.
Мужиков обижать в оплате за их

труд нельзя, была бы возможность,
платил бы больше, но пока не по-
лучается повысить зарплату. Они

это понимают, и мы работаем, как
звенья одной цепи. Со стороны
привлекаю людей на договорных
условиях: они помогают мне, а я –
им.
-Чувствуете ли Вы как фермер

поддержку государства и как отно-
ситесь к тому, что появилась воз-
можность взять кредит на развитие
ЛПХ?
-В этом году средств на возме-

щение за ГСМ выделено больше,
чем в прошлом. Районная админи-
страция выступила гарантом при
приобретении в кредит горючес-
мазочных материалов, до декабря
надо вернуть долг. В прошлом году
брал кредит на покупку МТЗ и
пресса.
По сравнению с прошлыми го-

дами сейчас полегче, стали кое-ка-
кую технику приобретать. Если
обобщать, то программы, направ-
ленные на поддержку и развитие
сельского хозяйства, как следует не
проработаны. Первый блин в Рос-
сии всегда комом, потом начина-
ют ошибки исправлять. Хорошо, что
исправляют, да только нервы от
всего этого уже испорчены.
В Горновом кредиты на разви-

тие ЛПХ берут активно. Глядишь,
то у одного сельхозтехника появи-
лась, то у другого. Людям при от-
сутствии постоянной работы это
помощь – есть возможность зара-
ботать своим трудом. Например,
накосить сена и для своей скоти-
ны, и на продажу.
-С какими проблемами приходит-

ся сталкиваться в работе?
-Не хватает оборотных средств,

нет залоговой базы, чтобы взять
кредит. В прошлом году остались
без семян, но по приемлемой цене
купили их в КХ «Сатурн», Бело-
мытцевы нас этим выручили. Сво-
его тока нет, поэтому зерно тоже у
них подрабатываем. До сих пор они
в помощи не отказывали.
-Достаточно ли у вас техники?
-На молотящий комбайн прихо-

дится 260 гектаров, а на лафет –
по 520 гектаров. Трудно. Обраща-
юсь за помощью к тем, у кого есть
техника, рассчитываюсь пшеницей
и овсом.
-Спасибо за интервью.

Андрей ТИМОХИН.
Фото автора.

Как звенья одной цепи

Сергей Ермаков работает у Г.М. Фрянова четвертый год. Специ-
альность тракториста-машиниста получил в школе. После
армии он вернулся в Горновое и сразу же устроился работать.

Турнир
«Приз Карелина»
пройдет на Алтае
Александр Карлин встре-

тился с трехкратным олим-
пийским чемпионом по греко-
римской борьбе Александром
Карелиным.
Основная тема рабочей встре-

чи - организация и проведение
в Алтайском крае XVI междуна-
родного юношеского турнира по
греко-римской борьбе «Приз Ка-
релина». Турнир состоится 11-14
октября в Барнауле. Председа-
телем оргкомитета является гла-
ва администрации края Алек-
сандр Карлин, сопредседателем
– Александр Карелин.
Мероприятие будет посвяще-

но 70-летию Алтайского края. За
Приз Карелина будут бороться
сильнейшие спортсмены из
сборных России, стран СНГ и
дальнего зарубежья. Этот тур-
нир является одним из этапов
подготовки российских спорт-
сменов к первенству Европы
2008 года среди юношей.
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Профессионалы

Учитель математики, физики и
физкультуры Большереченской
школы Михаил Викторович ОБ-
НОСОВ говорит:
-Когда вкладываешь в детей

свою душу, потом такая отдача
идет!
Из предметов, которые он пре-

подает, ему больше всего нравится
физкультура:
-Ребятишки раскрепощены, гла-

зенки горят! Не то, что на уроках
математики, хотя это и необходи-
мая наука… Работать с детьми инте-
ресно. Порой, когда ученик что-то
не может сделать или не хочет, надо
его подзадорить или даже сыграть
на его самолюбии. Глядишь, начал
стараться, добиваться результатов…
Как правило, почти все дети лю-

бят физкультуру. По крайней мере,
в нашей школе никто из учащихся
на лавочке во время уроков не от-
сиживается.
Классы у нас маленькие, поэто-

му на урок физкультуры их объе-
диняем. А иначе даже в волейбол
не поиграть.
Я очень люблю бывать в других

школах и смотреть, как там прохо-
дят занятия. Потом приезжаю и
рассказываю, как занимаются дру-
гие дети, мол, давайте и мы так по-
пробуем. А они рады: «Давайте, да-
вайте!».
-А с чего начинается утро учите-

ля физкультуры?
-С поросят! У всех учителей,

живущих в селе, такая «зарядка»:
сначала накормить скотину, а по-
том – на работу!
Когда я жил в Красногорском

районе, одна из моих коллег ездила
в гости в Америку. Там она разго-

Учреждение «Начальная школа -
детский сад» в с. Троицкое было,
можно сказать, уникальным. Дети,
посещавшие детский сад, затем в
этих же стенах становились школь-
никами и обучались здесь до пято-
го класса. Однако в этом году
школьный звонок здесь не прозве-
нит.
С этого вопроса мы начали ин-

тервью с заведующей школой-са-
дом Т.М. ГОРДА (на снимке):

ворилась с одной из учительниц,
которая рассказывала, как каждый
год уезжает отдыхать то во Фран-
цию, то в Германию. И спрашивает:
«А Вы куда ездите?». Наша учитель-
ница ответила: «Никуда. У нас дома
шесть поросят, и нам некогда ез-
дить». А американка спросила: «Это
хобби у вас такое?». Мы долго сме-
ялись, когда услышали эту историю…
Получается, что у всех сельских
жителей одинаковое «хобби»!
-А если серьезно, какое у Вас

хобби?
-Рыбачить люблю на удочку.

Нынче лещ неплохо ловился.
-Вы говорите, что очень любите

уроки физкультуры. А как же фи-
зика, математика?
-Между прочим, физика тоже

очень интересный предмет. Ребя-
там нравится ставить опыты. Ког-
да знания «приходят» через руки,
то лучше запоминаются.
-У вас двое детей. Вы им помо-

гаете делать уроки?
-Вот как раз на это времени и

не хватает. Вечером спрашиваю:
сделали уроки? Сделали – и хоро-
шо! У нас же ведь учительская се-
мья. Жена, Елена Григорьевна, рус-
ский язык в школе ведет. Мы вме-
сте готовимся к урокам, планы вме-
сте пишем, тетрадки проверяем.
Работа с детьми – очень кропот-

ливая. Но я точно знаю: они все
прекрасно понимают…
А Елена Григорьевна дополняет:
-Дети чувствуют фальшь. Если ты

несправедлив по отношению к
своим ученикам, это хуже всего.
Они раскрываются, когда чувству-
ют доброжелательное отношение.
Как-то мы в школе попросили уче-

ников придумать эпитеты: какие
они, учителя? И для каждой учи-
тельницы прозвучали такие слова,
как элегантная, добрая, справедли-
вая. И каждый угадал, о ком это
было сказано. Радует, что сельские
дети не избалованы. Это, с одной
стороны, хорошо: они сумели со-

хранить лучшие душевные качества.
С другой стороны, сейчас время та-
кое, когда надо бы, наверное, быть
и понаглее, суметь «пробиться». Но
зла в наших детях нет. Разве это
может не радовать?

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото автора.

«Соберем детей
в школу» -
акция под таким названием про-
ходит в районе ежегодно нака-
нуне учебного года.
Центр помощи семье и де-

тям сообщает: на 23 августа в
районе было собрано в школу
240 детей из малообеспеченных
семей. Общая сумма розданных
вещей – 111 тысяч рублей. В
ближайшие дни представители
Центра помощи семье и детям
побывают с акцией в Много-
озерном и Большой Речке. А на
днях в администрации района
состоится встреча с главой М.И.
Занем и спонсорами акции.

Соцопрос в тему

«За державу
обидно»

Подзадоришь ученика –
и он будет стараться!
Все, что человек отдает с любовью, – получает назад приумноженным. Это аксиома.

Актуально

Школа-сад: название не поменялось,
но учиться здесь дети уже не будут

дленка». То есть дети были заняты
с утра и до трех часов дня.
-Были какие-нибудь проблемы с

ремонтом школы-сада в этом году?
-Нет, мы провели текущий ре-

монт помещений, побелили и по-
красили. Несколько лет назад про-
текала крыша, и было постоянно
сыро. Как только устранили эту
неприятность, стало тепло и сухо.
Конечно, хотелось бы, чтобы нам
увеличили финансирование, а то
мы живем, что называется, на ро-
дительскую плату, большая часть
которой уходит на питание детей.
До прошлого года воспитатели са-
жали и обрабатывали картофель.

Если урожай был хороший, могли
какую-то часть сдать и приобрес-
ти что-то для нужд сада. Но в этом
году у нас уже нет сил и энтузиаз-
ма для таких «подвигов».
У нас сейчас на пять групп ра-

ботают семь воспитателей. В основ-
ном это те люди, которые перешли
сюда из бывшего детсада «Чере-
мушки». Хотелось бы особо отме-
тить В.И. Сергиенко, которая про-
работала завхозом 30 лет, и медсе-
стру С.Е. Шушпанову, стаж работы
которой в дошкольных учреждени-
ях не меньше.

Наталья ЗАБОЛОТИНА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

групп. В младшей, которую дети
посещают с двух лет, - 15 ребят, а в
старших – по 20 детей. Всего в дет-
сад принят 91 ребенок, и на очере-
ди еще 20.
Можно было бы создать и ясель-

ную группу для малышей полуто-
ра лет и чуть старше, но нет даже
самых необходимых предметов для
этого: столов, стульев, кроваток.
С 1995 года наше учреждение

стало называться школой – детс-
ким садом. Всего у нас было де-
вять выпусков. В мае состоялся
последний выпуск тринадцати чет-
вероклассников.
-А сохранилось ли у вас такое

направление работы, как народная
культура?
-Да, мы по-прежнему проводим

воспитание детей на этих тради-
циях. Разработана своя программа,
куда включено и музыкальное раз-
витие детей. До недавнего време-
ни существовал свой школьный
фольклорный ансамбль, «куриро-
вал» который фольклорный кол-
лектив «Большеречье».
Мы отмечаем все праздники по

народному календарю, готовимся к
ним. Шьем русские народные кос-
тюмы, разучиваем с детьми обря-
ды и традиционные народные пес-
ни, занимаемся лепкой из глины. У
нас есть свой музей, в котором со-
браны интересные экспонаты рус-
ской народной культуры. Когда
была школа, работали всевозмож-
ные кружки, существовала «про-

-Татьяна Михайловна, почему
закрыта школа?
-Причина только в одном: дош-

кольников очень много, а детских
садов в райцентре всего три. По
нашим данным, только в заречной
части села 256 детей дошкольного
возраста. Мы закрыли школу и на-
брали еще одну детсадовскую груп-
пу. На сегодняшний день у нас пять

Акции

Отношение к акции «Соберем
детей в школу» у жителей рай-
она разное. Кто-то считает, что
подобные мероприятия необхо-
димо проводить, кто-то, наобо-
рот, против таких акций.
Светлана Михайловна, 67

лет:
-Дети пьющих родителей не

виноваты, поэтому их надо со-
бирать в школу. Вот детские
пособия кто-то из родителей
пропивает, кто-то – нет. Так что
теперь, не выдавать эти посо-
бия? Надо просто учесть те се-
мьи, которые получают помощь,
и проконтролировать их, про-
вести рейд: как дети готовы к
школе…...
Дарья, 30 лет:
-Каждый год на работе с нас

собирают деньги в помощь ма-
лообеспеченным семьям. Я
сдаю деньги без особого жела-
ния, так как во многих семьях,
которым помогают, пьющие
родители. Я понимаю, дети не
виноваты, но все же...… Считаю,
что если кто-то хочет помочь,
поможет и безо всяких побо-
ров.
Наталья, 38 лет:
-Я считаю, что такие акции

порождают у родителей – пью-
щих и не желающих работать
– иждивенческие настроения. Я
приготовила вещи, которые ста-
ли малы сыну, добротные и
мало поношенные, предложи-
ла Центру социальной помощи,
а мне говорят, мол, нуждающи-
еся семьи вещи б/у, хоть и в
хорошем состоянии, берут нео-
хотно. Вот это да!
Владимир, 56 лет:
-Раз это стало традиционным,

пусть такие акции проходят. Но
уж наше государство-то могло
бы собрать всех детей в школу.
Ведь были же раньше бесплат-
ные учебники. Обидно за дер-
жаву…...

Опрос провела
Наталья ТРОФИМОВА.

Вниманию граждан,
и м е ю щ и х

задолженность
по алиментам!

В преддверии нового учеб-
ного года отдел судебных
приставов обращается к дол-
жникам, имеющим задолжен-
ность по алиментным обяза-
тельствам: необходимо пол-
ностью или частично произ-
вести оплату задолженности.
Оплата может быть произ-

ведена в отделениях Сбере-
гательного банка; квитанции
об оплате необходимо пред-
ставить в отдел судебных
приставов Троицкого района.
Оплату можно произвести

также и в отделе судебных
приставов по адресу: ул.Про-
мышленная, 20, каб. №13. Т.т.
27-0-52, 22-9-73.
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На земле троицкой

Добро пожаловать
в новую парикмахерскую!

ТД «Центральный», II этаж,
т. 8-913-271-25-45, 8-961-992-80-38.

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
строители

всех специальностей,
тракторист, крановщик.

Сельским жителям
предоставляется

БЕСПЛАТНОЕ ЖИЛЬЕ.
Р.т.22-5-85, 21-1-38.

 ОТДЕЛ АВТО-
ЗАПЧАСТИ

в мага-
зине «КАПРИЗ»

1 этаж (60 л. Октября, 39)

Сушка и реставрация подушек за 5 минут!
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ПУХОВЫХ ОДЕЯЛ и МАТРАЦЕВ.
ИМПОРТНЫЙ ТИК. ДОБРОТНО.

Т.8-913-212-55-16. Магазин «МАЛЯРКА».

27 августа отмечался  День кино

Еще два десятка лет назад кино-
театр райцентра был самым мно-
голюдным и наиболее часто посе-
щаемым местом отдыха тройчан.
Память сохранила длинные очере-
ди к окошечку кассира, особенно в
те дни, когда демонстрировались
популярные фильмы, например
«Пираты ХХ века». В кино шли, как
на праздник – семьями, парами и
компаниями. На два часа забыва-
лись проблемы, суета, и ты, сидя в
темном зале, глядя на большой эк-
ран, становился милиционером, раз-
ведчиком либо космонавтом, про-
живая и переживая вместе с героя-
ми любимых фильмов все хитрос-
плетения сюжета, придуманные
сценаристами. Кинотеатр в те вре-
мена помимо прочего был еще и
местом встреч, где нередко влюб-
ленные назначали свидания…
На сегодня, увы, кино на селе пе-

реживает не лучшие времена. С на-
чалом перестройки и последующих
событий в стране, на культуру, в том
числе и кино, средства выделялись
по остаточному принципу. Не на что
стало содержать кинотеатры, и во
многих селах и районах они зак-
рылись.
В нашем районе киносеть суще-

ствует, и возглавляет ее О.Р. Дергу-
нова (на снимке), отдавшая работе
в кино тридцать лет (двадцать пять
из них – в с.Троицкое).
-Сегодня в районе действуют де-

вять киноустановок. В основном в
больших селах, - рассказывает Оль-
га Рудольфовна. - Все они базиру-
ются при сельских клубах. Наиболь-
шая посещаемость – зимой. Летом

В ГОРНОВОМ ПРОБЛЕМА
бродячего скота переросла в судеб-
ный конфликт между сельской ад-
министрацией и крестьянским хо-
зяйством «Сатурн»: его глава подал
в арбитражный суд иск на местную
власть по поводу возмещения убыт-
ков, оцениваемых в 600-700 тысяч
рублей. Истец считает, что в потра-
ве посевов бродячим скотом вино-
вата сельская администрация.
Мы попытались разобраться в

сложившейся ситуации и попроси-
ли прокомментировать ее главу Гор-
новской сельской администрации
Сергея Алексеевича Музгина и чле-
на крестьянского хозяйства Ольгу
Григорьевну Беломытцеву.
С. А. Музгин:
-Бродячий скот в селе есть. За

прошлый год комиссия по адми-
нистративным правонарушениям
рассмотрела порядка пятидесяти
протоколов. На большей части улиц
села уже не так часто, как раньше,

За рога да в стойло!
Бродячий скот до суда доведет...
Проблема бродячего скота остро стоит во многих селах, где по
улицам ходят и телята, и поросята, а по окрестностям – лошади и
коровы. Телят и овец можно увидеть и на улицах райцентра. Сель-
ские администрации уверяют, что пытаются бороться с этим бе-
зобразием, добиваются каких-то результатов, но полностью ис-
коренить это явление, видимо, не удастся.

встречаются отвязанные телята или
лошади, но на окраине такое еще
бывает.
Однако я лично, когда выезжал

на поля Беломытцевых, другого ско-
та, кроме их же лошадей, не увидел.
Могу при необходимости назвать
дату и время, когда это было. Вооб-
ще не понятно, почему за потраву
претензии предъявляются к сельс-
кой администрации. За порядком на
своих полях фермеры должны сле-
дить сами. Пусть нанимают объез-
дчиков и караулят, чей скот пасет-
ся на их поле, и через суд решают
проблему с хозяевами скота. Адми-
нистрация со своей стороны при-
нимает необходимые меры, но, в
конце концов, у нас кроме бродя-
чего скота есть и другие проблемы,
которыми тоже нужно заниматься.
О.Г. Беломытцева:
-Действительно, в этом году бро-

дячего скота в селе стало меньше,
но при этом у сельской админист-

рации и наших складов продолжа-
ют пастись индюки и овцы, принад-
лежащие не кому-нибудь, а работ-
никам сельской администрации.
Сейчас идет уборочная, и с полей
на склад машины везут зерно, скот
и птица мешают беспрепятственно
проехать на территорию склада.
Чтобы решить эту проблему, сельс-
кой администрации для начала не
мешало бы показать личным при-
мером, что домашнему скоту и пти-
це не место на улицах села. Кроме
того, о благоустройстве админист-
рация тоже не очень-то заботится.
У нас на территории склада и фер-
мы растут цветы, а у сельсовета –
трава. Выставлять на полях охрану
– это очень дорого, и к тому же не
поставишь охрану на каждом ки-
лометре.
Что касается наших лошадей, то

они работают на ферме, и в про-
шлом году два дня кобыла с жере-
бенком ходила вокруг склада из-за
того, что присматривать за ними
было некому: скотник только уво-
лился, а другого еще не приняли...…
Некоторые жители Горнового, с

которыми мы обсуждали эту зло-
бодневную тему, считают, что сель-
ская администрация все же долж-

на применять к хозяевам бродяче-
го скота более действенные меры:
«Пятьдесят протоколов составили?
А сколько человек из пятидесяти
заплатили штраф?». Но есть и про-
тивоположная точка зрения: «Ад-
министрация протоколы составля-
ет. А что еще она может сделать?
Это от самих людей зависит. Неко-
торые как выпускали телят по селу
пастись, так и продолжают, несмот-
ря ни на какие предупреждения, а
проблемы на своих полях Беломыт-
цевы должны решать сами». Точку
в споре сельской администрации и
к/х «Сатурн» должен поставить ар-
битражный суд, но процесс идет по
фактам прошлого года, а, как уве-
ряют Беломытцевы, нынешний год
уже принес им убытки в виде по-
травы посевов.

Андрей ТИМОХИН.

Рекламируемые товары и услуги подлежат сертификации.
Цены действительны на момент публикации.

Есть проблема

ПРОДАЮ:
-квартиру в 2-кварт.доме, 80
кв.м, надв.постр. С. Зеленая
Поляна, ул.Первомайская,44,
т.24-4-41.
-3-комн.дом (все постр., водо-
провод), телегу, сани, сбрую,
грабли, 2 газ.баллона 20 кг. С.
Петровка, т.8-906-967-32-97.
-домик или меняю на автомо-
биль. Лесная,30, т.8-913-260-
18-61.
-дом в центре, мебельный гар-
нитур б/у. Т.8-960-942-95-92.
-ВАЗ-21099. Т.8-913-212-01-
49.
-«Тойоту-Хайс» 97 г.в. Т.8-903-
910-58-84.
-М-412 на запчасти. Пер.Тито-
ва,17.
-2-спальн.кровать – 2 тыс.руб.,
2 кресла по 700 руб. Т.21-5-
55.
-обогреватель 11 секц.
«Delonghi» в хор.сост. – 1500
руб., воздухоочиститель для
кухни в хор.сост. – 800 руб.
Т.т.8-913-096-27-00, 22-3-89.
-б/у две 1-спальн.кровати, бу-
фет, 4-конф.газплиту, стир.ма-
шину, кухонные стол-тумбу и
шкаф подвесной. Чернышевс-
кого,14.
-корову 5-ю тел. Новый про-
езд,25-2.
-первотелку, отел в марте, по-
росят привитых 3 мес. – 2000
руб. Пархоменко,34.
-поросят 1 мес. дешево. С.
Гордеевка, Лобцев А., т.36-1-
21.
-поросят-ландрасов привитых.
Т.22-2-56.
-молодую дойную козу, козочек
и козлика. Т.8-961-996-83-50.
-лайку 9 мес. Т.21-0-35.

Сниму дом или квартиру. Т.т.8-
913-223-37-63, 3-55-09.

Утеряно удостоверение Героя
Социалистического Труда Ку-
туковой Розы Егоровны. Уп-
равление Пенсионного фонда
в Троицком районе просит
вернуть за вознаграждение.
Т.т.22-3-19, 22-9-13, 8-960-963-
45-01.

Есть работа!
Магазину «Лаванда» требуют-
ся грузчик, кладовщик. Пушки-
на,25-б.

Киноиндустрия развивается
только в городах...

Поздравляем уважаемого
Михаила Александровича

К У Н А В И Ч А
с днем рождения, а также с 70-
летием дорожной отрасли края
и 70-летием Алтайского края!
Жизнь человека не может быть

напрасна,
Когда в ней слиты труд

и красота.
Пусть будет жизнь пленитель-
ной

и ясной,
Пусть будет век Ваш молод,

как мечта.
Коллектив Троицкого ДРСУ.А в районе сохранилась киносеть.

мы тесно работаем с детскими
школьными площадками. Да и зи-
мой в кино ходит в основном мо-
лодежь. Репертуар в последнее вре-
мя стал более интересным. В тече-
ние месяца, после премьерного по-
каза по городам, новые фильмы по-
являются и на наших экранах. Ко-
нечно, хочется, чтобы было больше
новых  фильмов для детей, каче-
ственных отечественных мелодрам.
Ни для кого не секрет, что сегод-

ня кино в селах на грани вымира-
ния. Киноустановки выпуска 70-х
годов прошлого столетия – в весь-
ма ветхом состоянии. Нет каче-
ственной звуковой аппаратуры, не
говоря уже о хороших залах. Сто-
имость билетов в среднем по рай-
ону десять рублей, и собранной сум-
мы хватает лишь на оплату фильма
в Бийском кинопрокате. На разви-
тие киносети в районе средств не
остается. В последнее время прави-
тельством РФ приняты программы
развития киноиндустрии в стране.
Строятся большие киноконцертные
комплексы, модернизируются ки-
нотеатры. Но это происходит пока
только в городах. Мы же недавно
по этой программе получили циф-
ровой кинопроектор, но запустить
его в эксплуатацию не можем, так
как нет к нему экрана, звуковой ап-
паратуры и прочего.
Следующая злободневная про-

блема – доставка фильмов в села.
Киномеханикам зачастую прихо-
дится договариваться с водителя-
ми рейсовых автобусов, либо с час-
тными водителями, чтобы те при-
везли и забрали банки с кинофиль-

мами из райцентра. Порой распла-
чиваются за эту услугу из своего
кармана. Многие главы сельских ад-
министраций идут навстречу, и сами
привозят фильмы, но это не везде
так.
Но, несмотря на проблемы, и бла-

годаря энтузиазму работников ки-
носети киноустановки на селе ра-
ботают. Сейчас в нашем штате чис-
лится 17 человек. Хочется отметить
работу В.Н. Жигульского из райцен-
тра, Т.Н. Проваткиной из с.Хайрю-
зовка, В.А. Вегель из с. Краснояры, у
которого, кстати, профессиональ-
ный праздник совпадает с днем
рождения. Особенно хочется отме-

тить работу нашего реммастера В.С.
Плюско, опытного специалиста,
профессионала своего дела. Благо-
даря ему устаревшая и выработав-
шая свой срок аппаратура еще дей-
ствует.
Хочется от всей души поздравить

с праздником ветеранов киносети
– В.Е Бекетова, Я.С. Шимолина, В.А.
Попадьина, Н.П. Белоглазова и мно-
гих других. Всех, кто не один деся-
ток лет отдал прекрасному искус-
ству, название которому – кино. Се-
мейного тепла вам, благополучия и
здоровья.

Игорь ШЛЫКОВ.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Поздравляем!




